

El Secretariado Técnico Conjunto del proyecto Eurociudad Chaves-Verín mantuvo la semana pasada una reunión con el Director Xeral de Conservación de la Naturaleza en la Consellería de Medio Ambiente, para solicitar el apoyo de la Xunta a una candidatura a Reserva de la Biosfera transfronteriza para la Eurociudad Chaves-Verín.

Siguiendo una de las líneas establecidas en su Agenda Estratégica, en el eje de desarrollo sostenible, la Eurociudad aspira a contar con una Reserva de la Biosfera que contaría con la peculiaridad y el atractivo de ser transfronteriza.

Según la propia ONU, las Reservas de la biosfera son lugares para el ensayo y la demostración de métodos de conservación y desarrollo a escala regional. Así, una reserva en el caso de la Eurociudad, se instituiría como verdadera herramienta de gestión y dinamización económica desde la perspectiva de la sostenibilidad.

Dentro de la escala de actuación administrativa local, se señalarían las áreas en las que la gestión de ese territorio estaría caracterizada por la vocación de excelencia en sus actuaciones. Las reservas de la biosfera se componen en tres zonas (núcleo, tampón y transición); contando ya Verín y Chaves con Red Natura, estos espacios ya protegidos oficialmente constituirían la zona núcleo de la candidatura.

En estos momentos se están evaluando si acometer este proceso y como hacerlo; para el éxito del mismo, es indispensable la existencia de una masa crítica social y asociativa que actúe como dinamizadora, desde los dos ayuntamientos, y con la que ya se cuenta, puesto que asociaciones medioambientales están apoyando activamente este proceso.

Mediante esta iniciativa pretendemos, decididamente, impactar el medio ambiente provocando una variación positiva en la calidad ambiental, y obtener un “marchamo” que también revalorizará nuestro territorio.